

6 Société et Culture

Enquête Afrobaromètre/Quatrième et dernière restitution publique
Les problèmes prioritaires des Gabonais ?

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

55% des compatriotes classent la santé en premier lieu de leurs préoccupations. Suivie de l'éducation pour 48%, le chômage (34%) et 30% d'entre eux voient les infrastructures routières au quatrième rang de leurs priorités.



Photo : D.R.

Une vue de l'assistance au cours de la cérémonie de restitution.

C'EST la quatrième et dernière dissémination des résultats du 6e round de l'enquête d'opinion du réseau Afrobaromètre, menée au Gabon en septembre 2015 auprès de 1 200 personnes par les membres du Centre d'études et de recherche en géosciences politiques et prospective (Cergep). Après les sujets liés au droit à citoyenneté et aux différences sociales, à la libre-circulation en Afrique centrale, à la gestion éco-

nomique et aux conditions de vie, la restitution de jeudi dernier à Libreville plaçait cette fois-ci les problèmes prioritaires de notre pays au cœur des débats.

A ce sujet, l'investigation menée sur le terrain révèle que 55% des compatriotes classent la santé au premier rang des problèmes les plus importants de l'heure, suivie de l'éducation (48%), du chômage

(34%) et du développement des infrastructures routières (30%). Si le gouvernement devait être appelé à opérer des investissements additionnels, la place de choix mériterait, cependant, de revenir à l'éducation et à la santé.

« Le chômage, qui était déjà un problème avant la crise pétrolière, devient une préoccupation plus prononcée. Selon la Banque mon-

Photo : D.R.

Problèmes	Pourcentage
Santé	55,00%
Education	48,00%
Chômage	34,00%
Infrastructures routières	30,00%
Logement	19,00%
Eau	17,00%
Pauvreté/Exclusion sociale	14,00%
Gestion économique	12,00%
Electricité	12,00%
Crime et sécurité	12,00%
Salaires et revenus	9,00%
Corruption	6,00%

Résultats de l'enquête Afrobaromètre
Tableau récapitulatif des problèmes prioritaires des Gabonais selon la dernière enquête Afrobaromètre.

diale, son taux était de 16% en mai 2015, soit environ de 150 000 personnes. Chez les jeunes, il représente plus de 30% et est deux fois plus élevé chez les femmes», a indiqué, dans sa présentation, Bertrand Dimitri Ndombi Boundzanga, membre du Cergep.

L'action déployée par le gouvernement dans ces domaines est jugée non-performante, selon ces résultats Afrobaromètre.

Aussi, les Gabonais pensent-ils qu'un accent particulier devrait être mis sur la formation, l'éducation des jeunes et des facilités d'octroi des crédits aux entreprises, pour lutter efficacement contre le chômage.

La cérémonie de restitution s'est déroulée en présence du recteur de l'Université Omar Bongo (UOB), Pr Marc Louis Ropivia, et des membres du

Cergep qui ont mené cette enquête Afrobaromètre, dont le coordonnateur national, Christian Wali Wali. Notons qu'Afrobaromètre est un réseau panafricain de recherche non partisane qui mène des enquêtes d'opinion publique, à travers des entretiens face-à-face dans la langue de l'interlocuteur, sur la démocratie, la gouvernance, les conditions économiques et les questions connexes dans plus de 30 pays en Afrique. Et ce avec des échantillons représentatifs à l'échelle nationale de 1 200 à 2 400 répondants. Cinq séries ont été réalisées entre 1999 et 2013. La sixième du genre, qui était une première au Gabon, s'achève ainsi avec cette quatrième dissémination, se présentant, par la même occasion, comme un véritable outil d'aide à la décision publique.

Formation professionnelle/ Fin de stage des étudiants de Sodexo à Mayena Foods
Quinze commis de cuisine plus aguerris

SNN

Libreville/Gabon

POUR clore en beauté les mois de stage passés au sein de leur établissement, les responsables de Mayena Foods et les étudiants de Sodexo se sont retrouvés, dimanche dernier, autour d'un repas, au sein dudit restaurant librevillois, sis au pont de Gué-Gué.

Au total, quinze étudiants ont séjourné dans les ser-

vices restauration de Mayena Foods, en qualité de commis de cuisine, pour un stage pratique de deux mois commencé depuis le 4 mars dernier. Cette cérémonie riche en émotion était marquée, entre autres, par la remise des attestations de stage aux participants.

Une occasion pour le directeur des ressources humaines, Pierre Wilfried Pissa-Tchambo, de féliciter l'équipe d'encadrement de Mayena, pour leur capacité à manager les stagiaires. Il



Photo : SNN

Etudiants de Sodexo et responsables de Mayena Foods à la fin de la cérémonie.

a également tenu à témoigner sa gratitude aux responsables de Sodexo pour la marque de confiance accordée à leur structure. Tout en rappelant que c'était « la première fois que nous avons eu l'honneur d'accueillir des stagiaires en cuisine. »

S'adressant aux étudiants, le directeur de la restauration, Atef Friga, a d'abord salué la qualité de la formation de base de ces derniers. Avant de les féliciter pour la motivation dont ils ont fait montre tout le long

du stage. Il a, ensuite, exhorté les uns et les autres à garder toujours à l'esprit que la cuisine est un métier difficile. Et qu'il est important d'être un passionné pour qu'au quotidien, le travail soit très bien fait.

Les étudiants, par la voix de leur représentant, Nzinga Tchibinda, ont remercié toute l'équipe de Mayena Foods dont « la participation à la formation pratique de la jeunesse gabonaise demeure un atout majeur pour le Gabon. »

Gabon-Espagne/ Éducation

Les meilleurs élèves d'espagnol récompensés

R.H.A

Libreville/Gabon

Ils ont reçu des prix qui viennent approfondir la coopération entre le Gabon et l'Espagne d'une part, et gratifié l'intérêt des apprenants gabonais pour la langue et la culture espagnoles, d'autre part.

ILS étaient au total vingt-sept élèves de treize lycées et collèges du Gabon à avoir été primés samedi dernier à la résidence de l'ambassa-

teur d'Espagne à Libreville. Leur prouesse, avoir été, durant l'année scolaire qui s'achève, meilleurs élèves de la langue espagnole dans l'enseignement secondaire. Ils ont, à tour de rôle, reçu des mains de l'ambassadeur d'Espagne au Gabon, Enrique Asorey Brey, le « Prix de l'ambassade d'Espagne ». En présence de M. Eyene Bekale, représentant le ministre de l'Éducation nationale, des parents d'élèves et des enseignants des différents établissements récipiendaires. Dans son propos circons-



Photo : R.H.A

Une élève du lycée public de Diba-Diba primée, entourée de Enrique Asorey Brey et de Eyene Bekale.

tancier, le diplomate ibérique a précisé que l'une des plus agréables tâches de sa fonction diplomatique

consiste à encourager et soutenir l'extraordinaire travail de diffusion de la langue et la culture espa-

gnole effectué par les enseignants des lycées et collèges sur l'ensemble du territoire gabonais. « Je ne doute pas que votre exemple sera suivi et que dans les prochaines années, il y aura davantage d'établissements d'enseignement secondaire qui vont se joindre à cette initiative, qui est le fruit du partenariat entre l'ambassade d'Espagne et l'Éducation nationale », a dit le diplomate.

Les enseignants, quant à eux, n'ont pas caché leur satisfaction. C'est le cas de Narcisse Ntone, professeur

au lycée Paul Indjendjet Gonjout de Libreville, qui a vu deux de ses meilleurs élèves recevoir ce prix. « Je suis très heureux. C'est un sentiment de satisfaction de voir des élèves qu'on a formés recevoir des prix qui viennent, entre autres, témoigner des compétences des formateurs que nous sommes », a-t-il indiqué.

D'après les indications de l'ambassadeur d'Espagne, plusieurs activités sont déjà au programme, pour davantage illuminer la flamme des jeunes hispanophones en herbe.



Le prix du poisson, quel rapport avec mon projet?

Votre organisation fait partie d'un écosystème – il est étonnant de voir à quel point des changements dans un secteur peuvent se répercuter sur l'ensemble de votre marché.



THE INSIDE EDGE
www.oxfordbusinessgroup.com
gabon@oxfordbusinessgroup.com
@OBCinsights